

Les Idées du Juché au nouveau siècle

Bruno Amoroso

**président adjoint à la Société européenne
pour l'étude des Idées du Juché
professeur à l'Université de Spinoza de Rome, Italie**



«Les Idées du Juché sont fondées dans les années 1920 par le Président Kim Il Sung qui s'est engagé dans la voie de la révolution.» (Encyclopédie de Kim Il Sung, page 67) C'était l'époque de tournant historique car dans de nombreux pays de l'Asie et des autres continents du monde, on voyait se produire des événements socio-politiques très importants.

Il est certain qu'à cette époque, l'attention particulière du mouvement ouvrier et révolutionnaire était accordée principalement à la question de savoir ce qu'on doit faire pour aboutir à l'indépendance nationale et se débarrasser de l'exploitation. Le mode de pensée général socialiste pour l'émancipation de l'homme n'était pas encore mûri.

Les Idées du Juché, éclaircissement parfait sur la corrélation entre l'homme et la nature ainsi que sur les rapports réciproques entre la politique, l'économie et la vie sociale sont fondées en Corée pour devenir le programme de sa modernisation, alors que ce pays était en train de mener difficilement la guerre de libération ne pouvant plus supporter la souffrance indicible sous la domination coloniale qui lui a arraché toutes les possibilités d'assurer son propre développement.

Les Idées du Juché qui constituent la bannière de la confiance en soi dans tous les domaines sociaux (économie, sciences, politique, défense nationale etc.) étaient pourtant couvertes alors depuis plusieurs dizaines d'années par les autres théories idéologiques de l'époque. Étaient camouflés aussi le progrès économique et le rôle central joué par l'économie qui étaient considérés alors comme le modèle de l'époque dans les pays socialistes comme dans les pays capitalistes.

Le peuple coréen maintient invariablement depuis plusieurs dizaines d'années ces idées qui lui ont permis de se libérer de la domination coloniale et de s'opposer fructueusement à l'occup

ation américaine et s'appuie sur elles pour le développement de l'économie et de la culture nationales, ce qui attire une vive attention de nombreux pays du monde qui se trouvent dans la même situation que lui.

Les savants des sciences sociales des pays européens étaient séduits soit par les écoles marxistes, soit par la prétention matérialiste et dialectique qui régnait alors dans certains pays à l'époque de l'édification socialiste. Les Idées du Juché sont devenues la source d'inspiration pour les pays capitalistes vers la deuxième moitié du 20ème siècle dans l'élaboration d'une nouvelle attitude critique contre le capitalisme, l'industrialisation et le cosmopolitisme qui ont imposé la «valeur universelle» dérivée par la civilisation occidentale et la modernisation capitaliste.

Dans les années 1960 caractérisées par la «durabilité», le concept de Juché a apparu dans la sphère plus ou moins étroite des pays occidentaux. Ce concept est introduit par les savants occidentaux, et puis, par les organisations internationales pour discuter les problèmes de l'environnement et de la consommation de l'énergie. La durabilité est bien sûr assez étroite dans sa sphère mais elle a transmis le concept social plus large de Juché en ce qui concerne le problème technique touchant à la région spécifique.

Dans les années 1980, Juché est matérialisé en RPD de Corée. Celle-ci a réalisé les Idées du Juché non pas à partir de son choix libre, mais à partir de l'exigence qui pousse chacun à se protéger contre le boycottage, le blocus économique et l'agression militaire de l'Occident.

Cela revient au même pour les pays de l'Afrique et de l'Amérique latine. Au cours de ce processus, on a tiré les leçons, de sorte qu'on anime les coopérations de formes variées entre les pays dans la lutte pour la souveraineté et le socialisme.

Un tournant important a été marqué au début du nouveau siècle. La souveraineté à maintenir dans les rapports entre les pays et la communauté internationale exige la confiance en soi de haut niveau qui est la base de coopération. L'autodéfense en matière de la sécurité nationale, maintenue invariablement par le gouvernement de la RPD de Corée constitue une arme capable de protéger le pays et d'assurer au peuple les conditions de vie plus aisées, mais elle n'a rien à voir avec l'agression contre les autres pays et nations.